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指先經政府總部不理想 行政署細研建議

議員盼加橋
直達立會大樓

香 港 新 聞
H O N G  K O N G  N E W S

財會「盤點」7年獨否決「申亞」撥款

■議員在立
法會新綜合
大樓外視察
公眾通道。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會終於告別舊大樓，並預計於今年10月

遷往添馬艦新大樓。不過，反對派就「投訴」稱，新大樓的設計，包括外圍

的交通安排以至新大樓與特區政府新總部的通道等，均「不利」於議員以至

示威者。立法會行政管理委員會10多名成員特地到新大樓地盤視察。立法會

主席曾鈺成在視察後表示，議員普遍關注將來有關示威者的安排，有議員更

認為，由金鐘通往新政府總部的行人天橋太過狹窄，故希望可以在中信大廈

附近加建一條天橋。當局表示，會考慮各議員的建議。

位於添馬艦的新立法會大樓即將完工，根
據運輸署的圖則，倘市民要進入立法會新大
樓，主要通道為兩條新興建的行人天橋，即
由金鐘港鐵站旁的海富中心經由行人天橋前
往新政府總部，在抵達政府總部後再步行往
新立法會大樓。

反對派藉詞不利人流管制
在行管會昨日視察期間，有反對派議員稱

不滿有關通道要先經過政府總部，才到達立
法會大樓，認為立法會應有自己的獨立通
道，又認為有關的示威區「太小」。公民黨議
員湯家驊稱，當局一直「吹噓」，公眾可經過
「綠色草地」再進入立法會大樓，但草地的草

「十分cheap」，「仲衰過我家㝅草，行得多都
唔知會變成點」，又稱區議會爭取了10年，要
求增建多一條天橋直接進入立法會，但卻被
當局拒絕，並聲言根據目前的經驗，舊立會
大樓及政府總部差不多每個星期都有示威集
會，新政府總部以至新大樓目前的布局，不
利於人流管制：「現在政府設計的示威地
點，部分會干擾議員的出入，倘人（示威者）
多的時候，或會對人流管理帶來困難。」

部分通道太斜不便傷殘者
職工盟議員李卓人質疑，現時路面未有通

道讓示威者直接前往新大樓，而政府總部外
的示威區面積太小，未能容納大批市民集

會。
曾鈺成在視察後亦表示，「立法會作為香

港立法機關，是獨立於特區政府以外的一個
機構，倘所有通道都要經過政府的大樓才來
到立法會，議員覺得不太理想」，又指議員都
關注將來示威人士的安排，並批評僅得一片
可容納約1,000至2,000人的空地，面積太小。
有議員則認為，目前由金鐘通往新政府總部
的行人天橋太過狹窄，部分路面太斜，不方
便傷殘人士。
行政署署長麥綺明在回應時表示，當局會

仔細研究議員的建議。

■立會行政管理委員會委員聯同其他議員合
共16人實地視察添馬艦新立法會綜合大樓的
行人通道路線。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會財委
會總結過去一個立法年度工作，合共審議65
個政府提出的財政建議項目，其中64項順利
通過，批出款項高達1,384億元，其中大部分
屬基建項目，而「申辦2023年亞運會」是唯
一未獲撥款的建議項目，亦是過去7年唯一被
財會否決的項目。

開支預算提問近4千冠歷屆
另一方面，今年度議員就開支預算提出多

達3,928條書面問題，為立法會歷年最多，財
委會主席劉慧卿稱，這反映當局近年有不少
提交立法會的撥款申請具爭議性，建議政府
汲取教訓，做好諮詢工作。
立法會財委會主席劉慧卿及副主席劉秀成

昨日報告財委會本年度工作。據介紹，財委
會今年度合共舉行35次會議，包括12次加開會
議，以及8次就審核11至12年度開支預算的特
別會議，共審議65個財政建議項目，包括關
愛基金、向市民發放6,000元計劃、交通津貼
計劃，以及「申亞」等富爭議性項目，需要

財委會作獨立表決亦較上個年度增加，工務
工程及人事編制分別增至13及7項。

工務工程基建批415億
在工務工程及基建項目方面，財委會今年

度批出約415.2億元的工務工程及基建項目，
涉及52個造價超過2,100萬元的工程計劃，主
要基建撥款包括：沙田至中環線鐵路及非鐵
路建造工程（77億元）、改造荷李活前已婚警
察宿舍為標誌性創意中心（5億元），以及跑
馬地地下蓄洪計劃（10億元）等。
特區政府申辦2023年亞運會和殘疾人亞運的

撥款建議，成為過去7年來唯一被財委會否決
的撥款申請。劉慧卿解釋，委員當時認為政府
提交的理據和預算等資料不足，擔心最終會超
支，又有委員認為申亞時機未成熟，當局應先
打好香港體育的基礎。
被問及有關爭議是否與選舉掛㢕時，劉慧

卿聲言，立法會議員不會無風起浪，並重申
大部分政策撥款均獲議員支持，只是有時撥
款金額龐大，加上諮詢不足，期望政府會汲

取教訓，否則政府與議員同樣「無運行」。
就「上網學習支援計劃」在撥款後引來爭

議，她指，財委會並非最恰當渠道監察撥款
後的跟進工作，應由事務委員會跟進。劉秀
成亦指，財委會工作繁重，要求財委會同時
兼顧監察公帑用得其所是不切實際的。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港大學民
意研究計劃最新調查發現，在特區政府12名
問責局長中，有7人評分上升，尤以勞工及福
利局局長張建宗支持度錄得明顯升幅，支持
率較上月初調查急增11個百分點至50%，排名
上升至第三；發展局局長林鄭月娥支持率亦
顯著上升9個百分點至51%，排第二；運輸及
房屋局局長鄭汝樺亦升6個百分點至40%。
是次調查於本月4至7日進行，共訪問1,005

名香港巿民，結果發現，行政長官曾蔭權的
支持度評分較上月底輕微下跌，有45.6分，是
其出任特首以來最低，支持率則為24%，反

對率為64%，民望淨值為負40個百分比，被指
「表現失敗」。

黃仁龍「表現成功」
在3名司長方面，政務司司長唐英年的支持

度評分為46分，支持率為29%，反對率為
30%，民望淨值首次錄得負數；財政司司長曾
俊華的支持度評分為44.9分，支持率為21%，
反對率為37%，民望淨值為負16個百分比，屬
其上任的新低，兩人被調查機構指為「表現
一般」。律政司司長黃仁龍的支持度評分為
55.7分，支持率為54%，明顯下跌了8個百分

點，反對率則為10%，民望淨值為正44個百分
比，跌至其任內新低。調查機構相信與其處
理遞補機制立法有關，但仍屬「表現成功」。

李少光續排首位
在局長方面，保安局局長李少光支持率有

60%，較今年6月初的調查輕微上升，在12名
局長中仍然排名第一，「表現成功」；新上
任的商務及經濟發展局局長蘇錦樑支持率有
22%，但認知率不足5成；主理遞補機制的政
制及內地事務局局長林瑞麟，支持率為
24%，變化不大，但反對率就較前增加了7個
百分點至41%，「表現一般」；教育局局長
孫明揚民望跌勢似乎喘定，支持率升5個百分
點，但其支持率仍只得20%，續排名榜末，
被指「表現失敗」。

7局長民望升 張建宗最顯著

■立法會財委會過去一個立法年度共審議65
個政府提出的財政建議項目，當中「申辦
2023年亞運會」是唯一未獲撥款的建議項
目。 香港文匯報記者莫雪芝 攝


